



LittoWag est un jeu de plateau pour explorer collectivement l'adaptation des territoires aux aléas littoraux.

Mme Ganivelle, M. Grau, M. Lido, Mme. Dune et M. Céléty habitent ou viennent régulièrement en vacances à LittoWag. C'est un territoire situé en bord de mer où il fait bon se baigner l'été, boire un petit rosé en terrasse ou encore observer les oiseaux dans les étangs. En effet, dès que les beaux jours arrivent, les visiteurs affluent sur le littoral. Les cafés, bars et restaurants ré-ouvrent et font le plein. Cependant, la cohabitation entre résidents permanents et touristes n'est pas toujours évidente, les infrastructures doivent "absorber" une population parfois multipliée par 10 sur la côte. L'attrait touristique a pu faire monter les prix de l'immobilier et certains résidents rencontrent des difficultés à se loger, les emplois saisonniers se sont également multipliés sur le territoire. Quand vient la fin de la saison touristique, LittoWag est un territoire soumis à des phénomènes d'érosion de la côte et de submersion marine de plus en plus fréquentes.

Face à tous ces phénomènes les usagers du territoire doivent s'adapter en construisant un territoire qui puisse continuer à remplir ses fonctions principales au cours du temps. Au travers des 4 tours de jeu, les joueurs choisiront quelles actions d'adaptation ils souhaitent mettre en place, de même ils réfléchiront aux usages du territoire qu'ils souhaitent maintenir ou adapter d'ici les 20 prochaines années.

Pour ce faire les joueurs ont à disposition des cartes actions individuelles (ramassage des déchets, mise en location, loisirs, ...) qui représentent les usages du territoire et des cartes actions collectives qui représentent des solutions d'adaptations (protection, recomposition spatiale, ...). Chaque action ainsi que les aléas littoraux auront des conséquences sur les enjeux du territoire. Ces derniers sont représentés par 6 baromètres : les services publics, l'agriculture, les espaces naturels, l'économie touristique, les logements et le bien-être de la population.

Ce jeu est un support de discussion sur les enjeux d'adaptation des littoraux face aux phénomènes d'érosion et de submersion. L'objectif est de recueillir l'avis et la perception du grand public sur le devenir du littoral. Ce jeu a vocation à être utilisé par tout acteurs qui souhaitent faire réfléchir le grand public à l'adaptation des territoires de bords de mer face aux aléas littoraux. Le jeu est suivi d'une discussion qui permet de revenir sur ce qui s'est passé pendant le jeu afin de mieux caractériser certains enjeux, et de faire des liens avec la réalité. LittoWag est actuellement en cours de finalisation et a déjà été testé à plusieurs reprises notamment dans le cadre des ateliers entre ami.e.s qui ont eu lieu au printemps 2022.

Ce jeu est développé par l'Inrae - UMR G-eau, dans le cadre du Programme Investissement d'Avenir Territoire d'Innovation LITTORAL +, financé par la Région Occitanie et la Banque des territoires.

